



Más hectáreas al campesino

El Gobierno del presidente Gustavo Petro ha entregado 577.184 hectáreas de tierra a campesinos y campesinas de todo el país, de acuerdo con un reciente balance presentado ante el consejo de ministros. Es un dato histórico al compararse con lo hecho por gobiernos anteriores. /Pág. 11



Listo, el futuro del tren

Las megaobras con las que se está reactivando el sistema férreo nacional ya no son proyectos imposibles, sino una realidad. La ministra de Transporte, María Fernanda Rojas, explica esta revolución que transformará la movilidad y la logística para bien de la economía colombiana. /Págs. 4 y 5

JUNIO 1º DE 2025
EDICIÓN VIRTUAL
AÑO 2 - 52



MEDIO OFICIAL
PRESIDENCIA
DE LA REPÚBLICA

La menor cifra de desempleo en 24 años

Bajó a

8,8 %



Tasa de desocupación

Abril de 2024
10,6

Abril de 2025
8,8



Actividad que más generó empleo:

Administración Pública y Defensa,
Educación y Atención de la Salud Humana
235.000 nuevos puestos de trabajo



Población que más consiguió trabajo:

El grupo de 25 años a 54 años
480.000 ocupados más

Con una tasa de desocupación de 8,8 % en abril, los colombianos acaban de recibir una gran noticia. Un nivel de desempleo que no estaba por debajo de 9 % desde 2017 y que es el menor registro para un mes de abril desde 2001. Crece el empleo entre los jóvenes y las políticas del Gobierno del Cambio en sectores como la salud y las actividades de economía popular han contribuido a la recuperación de puestos de trabajo. /Pág. 2

11.000 equipos de salud casa por casa en todos los rincones del país

La atención primaria, base de los modernos sistemas de salud, se ha extendido por el territorio nacional de forma acelerada. Con 11 mil equipos de médicos y especialistas, conformados por cerca de 80 mil personas se está llegando a las zonas más apartadas. /Pág. 7

EDITORIAL

Ahí están las pruebas

En una entrevista para el programa de televisión "Así Avanza el Cambio", de la Presidencia de la República, la directora de Empleo del Ministerio de Trabajo, Mónica Naranjo, reveló que la cifra de desempleo de abril (8,8 %) y lo que implica supera las metas del Plan Nacional de Desarrollo.

En términos prácticos el propósito del Gobierno es generar un millón 700 mil empleos y ya la cifra va en un millón 758 mil. Suficiente buena noticia cuando las metas económicas del Gobierno son retardadoras. Retadoras para precisamente lograr el cambio.

Agro, turismo e industria y otras actividades han sido determinantes para que cada vez haya más colombianas y colombianos con empleo, un factor central en las mejores condiciones de vida de la gente, de sus familias.

La mejora sustancial está relacionada con las acciones del Gobierno en los territorios, en la relación directa con las comunidades. Ahí tienen fuerte incidencia cada uno de los ministerios y el desarrollo de sus proyectos misionales.

Desde la oposición se mantiene la narrativa de que este Gobierno no ha hecho nada, pero esto se queda en las palabras porque la única forma de contradecir resultados es con cifras y no las tienen. La misma historia de hacer oposición sin argumentos serios, sino con gritos y desinformación.

Pero ahí están las cifras, reflejo de una tozuda realidad, no solo la de desempleo, sino las del comportamiento mismo de una economía que creció 2,7 % en el primer trimestre del año y que muestra la recuperación de sus distintos renglones.

Las políticas públicas en salud, los avances en la reforma agraria y el financiamiento de proyectos asociativos que están consolidando como nunca antes una economía popular fueron determinantes para que se diera una tasa de desocupación histórica, la más baja para el mes de abril desde 2001 y con una fortaleza más: también van 10 meses de constante creación de puestos de trabajo. Crece el empleo de los jóvenes en ciudades y zonas rurales. Las cifras en esto vuelven a ser contundentes. Por eso, la necesidad de una reforma laboral que garantice trabajo digno y bien remunerado. Es parte del círculo virtuoso que no reconoce la oposición y que va a tener que hacerlo porque le cogerá la tarde.

Desempleo cae a 8,8 %, mejor cifra en 24 años

Ya se superó la meta del Plan Nacional de Desarrollo de un millón 700 mil empleos generados. Desde 2017 la tasa de desocupación no estaba por debajo de 9 %. Se demuestra que la economía se sigue fortaleciendo.

Para abril de 2025, la tasa de desocupación en Colombia se ubicó en 8,8 %, muy por debajo de 10,6 % que se registraba en abril de 2024. Es la tasa más baja para este período del año desde 2001.

La directora del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), Piedad Urdinola, calificó la cifra como histórica. "Es la primera vez desde 2017 que está por debajo de 9 %". Agregó que también refleja datos extraordinarios para mujeres y jóvenes.

El ministro de Trabajo, Antonio Sanguino, habló sobre el dato del DANE y señaló que esto implica una reducción significativa del desempleo porque se acompaña de una creciente generación de puestos de trabajo. Se evidencia así la solidez de la economía que marcó un crecimiento de 2,7 % en el primer trimestre del año. "Vamos por buen camino", anotó.

El DANE informó que en abril se registran 711 mil nuevos ocupados y que por áreas o actividades donde más se aportó fue en Administración Pública y Defensa, Educación y Atención de la Salud Humana con 235 mil puestos de trabajo; Comercio y reparación de vehículos, 132 mil; Industrias manufactureras, 112 mil y Transporte 106 mil,

entre las principales. Otros fueron Alojamiento y servicios (81 mil); Información y comunicaciones (62 mil), y Actividades inmobiliarias (55 mil). 9 de 13 actividades que se tienen como referencia, elevaron sus niveles de empleo.

En un documento del Ministerio de Trabajo se corroboran las últimas cifras de empleo al señalar que se completan ocho meses de baja continua en la tasa de desocupación y 10 meses de aumento de las personas ocupadas.

Todas los ámbitos geográficos presentaron incremento de los ocupados siendo más notorio en Otras cabeceras con 310 mil y en las 13 ciudades y Áreas Metropolitanas con 224 mil más.

Por edades la ocupación se nota más en el grupo de 25 años a 54 años con 480 mil ocupados más. Entre los jóvenes de 15 a 24 años el aumento fue de 90 mil empleos.

La tasa de desocupación baja así de 10,6 % a 8,8 %, a la par de una tasa de ocupación que crece casi un punto porcentual, es decir, de 57,2 % a 58,1 %, según lo último que ha reportado el DANE.

Entre septiembre de 2022 y abril de 2025, hay un incremento constante en la creación de empleo, mes a mes, desde 142 mil empleos a 1.758.000.♦

711.000 personas

Se ocuparon, según las cifras comparadas de abril de 2024-abril de 2025.

Tasa de desocupación

Abril 2024
10,6

Abril 2025
8,8

Fuente: DANE

“ Hemos alcanzado la tasa de desocupación laboral más baja del siglo. Son cifras históricas: la tasa más baja para un abril, desde que se puede hacer la comparación ”

Gustavo Petro Urrego
Presidente de la República

Generan más número de empleos

Administración Pública y
Defensa, Educación y Atención
de la Salud Humana
235.000

Comercio y reparación
de vehículos
132.000

Industrias
manufactureras
112.000

Fuente: DANE



Los trabajadores siguen llenando las plazas públicas del país en defensa de los derechos laborales. Foto Mintrabajo

Consulta Popular, el seguro de la reforma laboral: Mintrabajo

Sigue el debate nacional en torno a las reformas sociales. Los trabajadores se movilizan y en el Congreso se mantiene la incertidumbre sobre el proyecto laboral.

“Gracias a la Consulta (promovida por el Gobierno) se pudo revivir la Reforma Laboral; sin esa Consulta estuviera sepultada por el Congreso de la República”. Así lo manifestó el ministro del Trabajo, Antonio Sanguino, quien dijo que “para nosotros el seguro de vida de la reforma laboral y las reformas sociales es la Consulta Popular. Nosotros nos mantenemos en que el pueblo colombiano ejerza su poder en las urnas”.

Las palabras del titular de la cartera laboral coincidieron con lo manifestado por el presidente Gustavo Petro en el Consejo de Ministros, cuando advirtió que el Gobierno va a esperar la suerte de la iniciativa en el Congreso y, por la cual, aseguró que “no hemos suspendido la Consulta”.

Al final de la aprobación en penúltimo debate de la reforma en la Comisión Cuarta del Senado, el ministro Sanguino comentó que “logramos salvar asuntos importantes para el Gobierno que venían de la Cámara de Representantes: los recargos nocturnos, dominicales y festivos conseguimos mantenerlos; defender el contrato a término indefinido como regla general, limitar el contrato a término fijo y el de prestación de servicios, que son medidas que tienen que ver con la estabilidad laboral”.

Con la aprobación en tercer debate, la reforma pasa a manos de la plenaria del Senado.

El 28 y 29 de abril, los trabajadores del país realizaron un paro que tuvo todas las garantías del Gobierno y en el que se manifestaron a favor de las reformas sociales y de alternativas como la Consulta Popular.

Previo a estas jornadas de los sindicatos y de la población en general, el presidente Petro había dicho que el Gobierno reconoce ese derecho, los empresarios deben permitir que los trabajadores lo ejerzan y quienes salgan a las calles deben evitar actos de violencia, respetar los bienes comunes y no agredir a la Fuerza Pública.

Desde un cabildo popular en la Plaza de Bolívar, el ministro Sanguino reiteró que la Consulta Popular es el camino para defender las reformas sociales. “Es hora de que la democracia directa se exprese en las urnas con 16 veces sí” (en referencia a las 16 preguntas de la Consulta).♦

VIDA
GOBIERNO DEL CAMBIO

Edición 52 / 1º de junio de 2025

Directora del Departamento Administrativo
de la Presidencia de la República
Angie Lizeth Rodríguez Fajardo

Secretario para las Comunicaciones y Prensa
Augusto Cubides Cuadrado

Director
Fernando Millán

Editor
Vespasiano Jaramillo Barón

Periodistas

Celso Tete Crespo
Christian Pardo
Francisco Javier Díaz
Hubert Ariza
Jorge Gómez Pinilla
Lorena Morales
Raquel López

Redacción y fotografía

Equipo de periodistas, área digital y fotógrafos
de la Secretaría para las Comunicaciones y Prensa

Diseño y diagramación
Pamela Herrera Gómez


Presidencia

“No es una utopía el tren interoceánico”: ministra de Transporte



“ Los Caminos Comunitarios para la Paz son otra de nuestras grandes apuestas, un proyecto prioritario para el presidente porque permite llegar con soluciones a puntos críticos que truncan la movilidad. ”

“Para nosotros es una prioridad la transición energética en movilidad”: Ministra de Transporte, María Fernanda Rojas. Ovidio González

El Gobierno sigue con un plan que está transformando profundamente el transporte y la logística en Colombia y que tiene la reactivación del tren como eje más ambicioso.

Por Jorge Gómez Pinilla

En una entrevista para VIDA, la ministra de Transporte explica uno de los proyectos más importantes que viene desarrollando el Gobierno del Cambio: la reactivación férrea. En referencia al tren interoceánico, considera que es “una alternativa al canal de Panamá”. También habla de la necesidad de encontrar el sistema ideal de transporte urbano para el área metropolitana de Bucaramanga.

Usted acaba de regresar de China, adonde acompañó al presidente en su comitiva. ¿Qué resultados arrojó para Colombia su visita, en términos de beneficios para el transporte?

El motivo de la visita fue una reunión de la Celac. Una decisión importante fue ingresar a la Ruta de la Seda, pero yo tuve una agenda paralela, ligada a mi sector. Me reuní con el director del Instituto Nacional Ferroviario, quien adelanta proyectos de trenes en China como el Maglev o tren de levitación magnética, que anda a unas velocidades de 400 kilómetros por hora. Tuve también reuniones con empresas que producen vehículos eléctricos, porque para nosotros es una prioridad la transición energética en movilidad. Y presen-

tamos los principales proyectos de nuestra red férrea. China podría brindarnos apoyo, sobre todo en la construcción de trenes eléctricos.

En infraestructura de transporte, la presentación que hizo el presidente Petro del trayecto La Dorada-Chiriguaná le dio quizá más importancia a las vías terciarias que a las grandes autopistas 4G. ¿Qué está haciendo el Ministerio en ese terreno?

Los Caminos Comunitarios para la Paz son otra de nuestras grandes apuestas, un proyecto prioritario para el presidente porque permite llegar con soluciones a puntos críticos que truncan la movilidad. Por ejemplo, para un corregimiento que es productor agropecuario y que, por falta de vías terciarias, no puede sacar sus productos del campo. Y en zonas como Catatumbo o Cauca es aún más crítico, porque allí debemos cambiar la matriz de ilegalidad de la coca, dejar a un lado los mercados ilícitos y que la gente tenga otras oportunidades. ¿Qué necesitamos? Vías. Y los caminos comunitarios resuelven ese tipo de problemas, la gente los propone y los ejecutan las Juntas de Acción Comunal.

Entremos a la reactivación férrea, ministra. ¿Qué les puede contar a los lectores sobre el corredor La Dorada – Chiriguaná?

De La Dorada – Chiriguaná firmamos el contrato para ejecutar. Es una Asociación Público-Privada (APP). Intentaron sabotearlo, pero lo blindamos y se hizo con transparencia. Viene la etapa de preconstrucción, luego el proceso constructivo. Es un corredor que ya existe y se

dejó, por ahora, solo de carga, pese a que el presidente había pedido que pasajeros. Pero se alcanzó a incluir una cláusula que se llama Open Access, que va a permitir que más adelante haya operación de pasajeros. Lo importante es que se va a multiplicar la velocidad y la capacidad de carga en el centro del país. Este tren lo tendremos que conectar desde Bogotá con otro proyecto, para que los generadores de carga digan “mandémosla por tren”. Es lo que ha venido haciendo La Dorada – Chiriguaná al conectar a 25 municipios, además de organizar la intermodalidad, porque los camioneros también se benefician.

¿Y de ahí a Santa Marta?

Claro, porque conectará luego con Santa Marta y la carga sale por puerto a cualquier lugar del mundo, que es la gracia de estos proyectos. Y así se generan emprendimientos de hotelería, de turismo, de otro montón de cosas.

¿Y cómo va el corredor Bogotá - Belencito. ¿Es para pasajeros o también solo carga?

Se puede pensar también en movilización de pasajeros, pero su vocación es más de carga. Este proyecto repotencia la línea férrea. Estuvi-

“ Hoy en día la columna vertebral de los servicios de transporte en las grandes ciudades capitales pasa por los sistemas férreos, mientras que los buses deben ser complementarios ”

mos en terreno haciendo una visita técnica, son 40 kilómetros y 156 mil millones de pesos de inversión. También duplicará la velocidad del corredor y la capacidad de carga. Es un corredor que no ha dejado de funcionar, pero lo descuidaron, se dejó que fuera lento. Ahora va a ser más competitivo y al integrarse a la red ferroviaria aumentaremos su competitividad.

Hablemos ahora del Tren Interoceánico, de unos 250 kilómetros, propuesta ambiciosa para conectar los océanos Atlántico y Pacífico con una vía férrea. Hay quienes dicen que es una utopía. ¿Usted qué les responde?

Nuestro propósito es buscarle todas las alternativas para hacerlo realidad. Llega un momento en que las utopías dejan de serlo. Utopía es lo que no tiene lugar y esto debe tener lugar. Simón Bolívar en 1825 pensó en hacer un tren o un canal en esa misma zona, después se hizo el canal de Panamá. Lo leí en un libro interesante, Un diablo al que le llaman tren, de Javier Ortiz Cassiani, sobre el tren Cartagena – Calamar, del que habló el poeta José Asunción Silva. Él viajó en ese tren, recién inaugurado y al día siguiente escribió una carta a su madre y a su hermana donde lo describió como una cosa de otro mundo, puesta por encanto en ese lugar. El tren interoceánico es una alternativa impresionante al canal de Panamá, que cumple con la premisa que ha propuesto el presidente: tenemos que conectar nuestros mares y nuestras costas, es un potencial que nunca hemos aprovechado, en un país con costas en dos mares.

¿Pero se van a hacer estudios o qué va a pasar ahí?

En eso estamos, ya hay un estudio de prefactibilidad. Tiene razón el presidente en que ese estudio debió haberse terminado hace tiempo y se ha debido priorizar en términos de factibilidad. Tengo que partir de lo que hay, no de lo que se ha soñado. Y lo que existe es una iniciativa privada. Entonces ¿cuál es nuestra tarea? Consolidar una estrategia financiera que haga atractivo el proyecto para un montón de inversionistas, con potencial de desarrollarlo y lograr financiación. En el nuevo banco de desarrollo (BRICS) tenemos una posibilidad, lo visitamos en China y sabemos que hay interés. Queremos dejarlo avanzado en lo que más podamos. Es un proyecto que vincula puertos, no es solo un tren y necesitamos una operación intermodal que incluya operación portuaria en las dos costas, entre Cupica y Titumate. Una tarea apasionante.

Usted estuvo en Bucaramanga hablando de un proyecto que también propuso el presidente Petro, un tranvía como reemplazo al fracasado proyecto de Metrolínea. Pero allá hay voces que plantean que el tranvía no es lo más conveniente, sino un monorriel elevado.

Ante todo, hay que pensar en un sistema de transporte robusto. Siempre han intentado meter buses a la fuerza como única fórmula, en Bogotá y otras ciudades. No soy enemiga de los buses, pero hay que entender el papel que cumplen. Yo escuché en Bucaramanga a los mismos empresarios de los buses diciendo que los engañaron, porque los metieron en un negocio que no era rentable. Ahora hay que hacer una transición energética, es parte de la modernidad, adaptarse a los retos del cambio climático. Y los sistemas férreos, los metros y los tranvías, no contaminan. Allá hicieron unas estaciones de Metrolínea sobredimensionadas, con moles de concreto y unas inversiones enormes, como si fuera para el metro más grande del mundo, mientras que el servicio que prestaban era un hilo lineal, sin una cobertura más amplia, además con buses que no llegaban a tiempo. Alguien les tenía que decir a los bumanguenses que hay que hacer un cambio y es el papel que yo asumí. Los puse a pensar en un tranvía o en otro sistema. Para el sistema que sea hay que hacer estudios en detalle, con responsabilidad, en busca de la salida ideal y usando la infraestructura que ya existe, porque eso no se puede botar a la basura. Nuestro compromiso fue proponer un tranvía, pero se pueden buscar o impulsar otras alternativas, en eso estamos.

En el área metropolitana de Bucaramanga, Metrolínea fracasó, entre otras, por el transporte pirata en dos modalidades: las motos y los carros colectivos. ¿Cree que el sistema de transporte urbano que allí se adopte debe ser tan atractivo que enfrente esa dura competencia?

Hoy en día la columna vertebral de los servicios de transporte en las grandes ciudades capitales pasa por los sistemas férreos, mientras que los buses deben ser complementarios. La ciudad de Colombia que mejor ha entendido la intermodalidad es Medellín, en eso nos han dado una lección. Busquemos dónde está el problema en el área metropolitana de Bucaramanga y démosle una solución de fondo. ♦



El tren es la base del gran proyecto de multimodalidad en el transporte del país. Foto Presidencia



Unidos por la vida hacia un Caribe sostenible

Justicia climática, integración y sostenibilidad están en la agenda de los países de El Gran Caribe que se encontraron en cumbre de Montería.

Se realizó en Montería la X Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Gran Caribe, bajo el lema "Unidos por la vida: hacia un Gran Caribe más sostenible".

El encuentro, liderado por Colombia en su calidad de presidencia pro tempore de este grupo, se convirtió en hito histórico para la región, al posicionar grandes temas comunes como la crisis climática, la inseguridad alimentaria y energética, la pérdida de biodiversidad, la exclusión social y el debilitamiento del multilateralismo.

Entre los resultados de esta presidencia pro tempore, la ministra de Relaciones Exteriores, Laura Camila Sarabia,

resaltó el trabajo conjunto de Panamá y Colombia para la interconexión, mediante la construcción de 500 kilómetros de red eléctrica.

"Debemos hacer del Gran Caribe un motor de la energía renovable mediante un plan que empieza a hacerse realidad", puntualizó la Ministra, quien celebró el desarrollo del encuentro en Montería, una ciudad en la que se demuestra que la vida humana y la naturaleza pueden convivir en igualdad.

La secretaria General de la Asociación de Estados del Caribe (AEC), Noemí Espinoza Madrid, reconoció la hospitalidad y liderazgo del Gobierno colombiano. "Su impulso ha sido clave para sostener y revitalizar el espíritu de concertación que nos dio origen".

Al cierre del evento, Colombia entregó formalmente la presidencia pro tempore a Panamá, reafirmando su compromiso con una diplomacia orientada a la vida, la justicia climática y el fortalecimiento de la cooperación regional.♦

Declaración de Montería

En la cumbre se aprobó la Declaración de Montería, con compromisos concretos en:

- 1 Cambio climático y resiliencia costera.
- 2 Canje de deuda por acción climática.
- 3 Seguridad alimentaria y energética.
- 4 Salud pública y preparación ante emergencias sanitarias.
- 5 Equidad e inclusión de comunidades afrodescendientes, indígenas y costeras.



Los gobiernos de la Asociación de Estados del Caribe (AEC) se reunieron en Montería. Foto Cancillería

Mayor cooperación con Comunidad del Caribe



"Hemos marcado un hito en las relaciones entre Colombia y los países de la Comunidad del Caribe (Caricom). Un hito que marcará la historia", señaló la canciller colombiana, Laura Sarabia al finalizar la Tercera Cumbre Ministerial Colom-

bia-Caricom, el pasado 28 de mayo en Cartagena de Indias.

La secretaria General de Caricom, Carla Barnett, dijo que "hemos acordado que en el contexto de incertidumbre mundial, la cooperación con Colombia se vuelve más importante que nunca".

El ministro de Asuntos Exteriores de San Cristóbal y Nieves, Denzil Douglas, expresó, por su parte, que el objetivo es caminar juntos en asuntos como economía, salud y turismo.

Entérese del Cambio

Transformación tecnológica y social del SENA en el Gobierno del presidente Petro

SENA: Profundo cambio digital



CLIC AQUÍ >

Así se mueven casa por casa los equipos de salud en el país

Prevenir es una de las bases de los modernos sistemas de salud. En Colombia se está haciendo en desarrollo de las políticas públicas del Gobierno del Cambio.

Por Francisco Javier Díaz

Es un paisaje imponente, rodeado de montañas y lleno de historia. La humilde casa de Sindy Johana Rojas aparece de pronto, después de más de dos horas de viaje por carretera, desde el Líbano (Tolima), uno de los municipios más grandes del departamento.

Hasta el corregimiento Tierradentro, donde vive Sindy, llegaron hace un año los Equipos Básicos del Ministerio de Salud. Son grupos de médicos, enfermeras, bacteriólogos, psicólogos y auxiliares, todo un grupo de profesionales que van casa por casa examinando a mujeres, niños, adultos, a cada ser humano que encuentran en su camino. Estos equipos forman parte de la estrategia del gobierno de Gustavo Petro para llevar la salud a los colombianos, sobre todo en las zonas más apartadas del país.

A Sindy, que ya estaba al final de su embarazo, la atendió la doctora Daniela Henao. Ella dice que "era una paciente con síntomas llamativos, con una amenaza de aborto y, por eso, nos pusimos inmediatamente a disposición de esta madre gestante y a partir de ahí la visitamos una o dos veces por semana".

Le monitorearon el embarazo con la promotora de salud del corregimiento y estuvieron todo el tiempo pendientes de ella. Hicieron las coordinaciones de rigor con el hospital regional Alfonso Jaramillo de El Líbano, para que fuera atendida por los especialistas que necesitaba.

Esta es una historia feliz porque con los profesionales de uno de los 11 mil equipos básicos que trabajan en todos los territorios, se atendió a esta paciente hasta que su hija Aylén Sofía Gutiérrez nació. De eso ya hace seis meses y los Equipos Básicos de Salud siguen atendiendo a la mamá y a la niña, en su casa, en el campo, con toda dedicación.♦



Sindy Johana Rojas y su hija, atendidas por la médica Daniela Henao. Foto Minsalud



Son más de 80 mil personas que llevan servicios de salud, especialmente a lugares lejanos en el territorio nacional. Foto Minsalud

Los héroes de la salud

El caso de Sindy Johana Rojas es sólo un ejemplo de miles de personas que atienden héroes anónimos, quienes diariamente están metidos de lleno en veredas, pueblos y zonas deprimidas de las ciudades, sirviendo a la gente. Es una consulta especializada en Atención Primaria en Salud, que prioriza la prevención de la enfermedad y la vida saludable.

La doctora Daniela Henao manifiesta al respecto que "este programa ha permitido mi crecimiento profesional y también que pacientes como Sindy, tengan acceso a una salud de calidad, sin barreras" y agrega que "hemos podido llegar a comunidades alejadas que no tenían acceso a los servicios".

Los Equipos Básicos de Salud, realmente llevan bienestar a la gente más necesitada, en los sitios más alejados, en zonas marginadas y en toda esa Colombia que realmente lo necesita. No le preguntan al paciente

qué EPS tiene. Le preguntan que le duele, qué tiene y como pueden ayudarlo.

El Ministro de Salud, Guillermo Alfonso Jaramillo, ha entregado un balance sobre el trabajo de estos equipos: "Tenemos 11.000 con cerca de 80.000 personas (médicos, trabajadores sociales y nutricionistas, entre otros) que recorren sitios apartados. Un esfuerzo grande que representa dos billones de pesos en inversión social. La meta es activar 11.500 de estos grupos".

En Barranquilla, por ejemplo, se está citando a que se inscriban 800 personas y el Ministro afirma que se espera un fortalecimiento de este programa que ha llevado la salud a la casa de la gente, con una propuesta audaz y cercana a las necesidades de las personas. "Estamos realmente ante la revolución de la salud en Colombia. Este programa es una punta de lanza que con orgullo nos hace una potencia de la vida".



La reforma disminuirá la congestión judicial y agilizará los trámites de sentencias judiciales. Foto Cámara de Representantes

Reforma del sistema judicial ya quedó lista

El Congreso de la República aprobó en último debate el proyecto de ley que transforma el sistema judicial colombiano y garantiza una justicia ágil, eficaz y centrada en las víctimas.

La iniciativa fue impulsada por el Ministerio de Justicia, la Corte Suprema de Justicia y la Fiscalía General de la Nación y propone soluciones para reducir la congestión judicial, agilizar la emisión de sentencias y fortalecer los derechos de las víctimas dentro del sistema penal colombiano.

El proyecto avanza a conciliación en Cámara y Senado y posteriormente a sanción presidencial para convertirse en una herramienta efectiva que modernice el sistema judicial colombiano.

"Quiero reconocer el trabajo mancomunado de quienes tuvieron esta iniciativa legislativa. Se ha aprobado y es un avance crucial para acercar la justicia en términos de equidad y para que sean los ciudadanos quienes sientan la administración de justicia más cerca. Hoy gana la administración y gana Colombia", expresó el ministro encargado de Justicia, Augusto Ocampo.

Se recupera el espíritu del sistema penal acusatorio. Su objetivo es reducir los tiempos de respuesta de los procesos penales y evitar la prescripción de miles de casos, que ya suman más de 43.000 en los últimos años.

Los fallos judiciales pueden tardar una década; con esta reforma se busca que las sentencias se emitan en plazos entre uno y 12 meses, con ahorros significativos al Estado.♦

Sin pagar un peso, miles de jóvenes, en educación superior

Gracias a las políticas del Gobierno del Cambio, más de 874 mil jóvenes de población vulnerable estudian sin pagar un peso en instituciones de educación superior.

La universidad dejó de ser un privilegio. Hoy es un derecho real para miles de jóvenes que, por primera vez, pueden decir con orgullo: "¡yo también voy a la universidad!" Gracias a la política Puedo Estudiar del Gobierno, 96 % de estudiantes de pregrado en instituciones públicas ya cursa su carrera sin pagar un solo peso. Es una transformación histórica que está cambiando vidas, hogares y regiones enteras.

Con una inversión de 2,3 billones de pesos en 2024 se han beneficiado más de 874 mil estudiantes en todo el país, abriendo las puertas del conocimiento en 64 universidades públicas. Pero esto es solo el comienzo. El Gobierno del Cambio está llevando la universidad a lugares donde por décadas solo se escuchaban promesas: corregimientos, veredas, pueblos lejanos donde los sueños se habían quedado en el camino.

Una de las iniciativas más revolucionarias que ha puesto en marcha el ministro de Educación, Daniel Rojas, es Educación Superior en tu Colegio, que permite a estudiantes de media técnica comenzar su formación profesional desde el mismo colegio. Ya se implementa en 21 departamentos y llegará a todos en 2025, con 35.000 jóvenes beneficiados en 500 colegios de 200 municipios. En vez de migrar a las grandes ciudades, los jóvenes pueden estudiar carreras diseñadas para responder a las necesidades reales de sus regiones. Es la educación al alcance del corazón del territorio.

El pasado 8 de mayo se lanzó el Programa de Tránsito Inmediato a la Educación Superior (PTIES), una apuesta sin precedentes. Este programa permite que estudiantes de 10° y 11° no solo se preparen mejor, sino que incluso cursen materias universitarias antes de graduarse del colegio.

Según el viceministro Ricardo Moreno, "se ha desplegado una estrategia integral para fortalecer a las universidades públicas. Entre 2022 y 2025, el presupuesto del sistema universitario público pasó de 8,4 billones de pesos a 12,7 billones de pesos. Solo en funcionamiento e inversión, se transfirieron 4,5 billones de pesos adicionales".

Esto se traduce en mejores profesores, más programas, laboratorios, bibliotecas y tecnología. La educación dejó de ser letra muerta en los discursos y se volvió una realidad tangible. El gran cierre lo pone la infraestructura: 142 proyectos ya están en ejecución en 76 municipios, con una inversión que supera \$1,4 billones, y se proyectan otros \$1,2 billones para los próximos años. Entre las joyas está la nueva sede de la Universidad Nacional y la ampliación de la educación superior en Tumaco. Hoy más que nunca, estudiar no depende del saldo en la cuenta de banco, depende de las ganas. ♦



Educar a la juventud, otra prioridad del Gobierno. Foto Mineducación

Requisitos de acceso a Puedo Estudiar

- 1 Así se accede a la gratuidad. No es necesario estar registrado en el Sisbén IV para el beneficio. Está disponible para personas que pertenezcan a alguno de los siguientes grupos: estratos 1, 2, 3 o sin estrato; población indígena, Rrom, negra, afrocolombiana, raizal o palenquera; víctimas del conflicto armado; personas con discapacidad; comunidades campesinas; personas privadas de la libertad; o quienes estén clasificados en los grupos A, B o C del Sisbén IV, sin importar el subgrupo.
- 2 Pasos. Primero, se debe escoger una de las 67 Instituciones de Educación Superior públicas del país que estén vinculadas o adscritas presupuestalmente al sector educativo. Luego, se elige un programa académico de pregrado: puede ser técnico profesional, tecnológico o universitario.
- 3 Proceso de matrícula: Una vez definido el programa, se realiza el proceso de matrícula en los plazos establecidos por la institución elegida.

Fiebre amarilla: avanza campaña



Se mantiene un alto ritmo en la campaña de vacunación nacional. Foto Minsalud

Con más de un millón de vacunas aplicadas, el Gobierno intensifica la respuesta contra la fiebre amarilla. Con La fiebre amarilla mata y #VacunarseSalvaVidas, el Ministerio de Salud ha logrado aplicar más de 1,2 millones de dosis en todo el país. El virus, que ya deja 44 muertes en 2025, mantiene en alerta a 401 municipios clasificados en riesgo alto y muy alto.

En respuesta a la emergencia sanitaria por fiebre amarilla declarada el pasado 16 de abril mediante la Resolución 691 de 2025, se intensificó la estrategia de contención del brote, priorizando la vacunación.

A corte del 27 de mayo de 2025, se habían aplicado 1.240.059 dosis de la vacuna. De estas, 1.137.256 se han aplicado exclusivamente en municipios de alto y muy alto riesgo. 18.836 dosis fueron para niñas y niños entre 9 y 23 meses, 580.658 para población entre 2 y 59 años y 155.266 para mayores de 60 años.

Tolima lidera las cifras de vacunación con 241.358 dosis aplicadas, seguido de Huila con 95.145, Caldas con 66.727, Meta con 48.545 y Santander con 40.031. ♦

Entregan 92.500 hectáreas en Cauca

Con una de las jornadas de restitución más grandes realizadas en el suroccidente del país, la Unidad de Restitución de Tierras (URT), entregó 92.500 hectáreas de territorio ancestral a cuatro comunidades del departamento del Cauca. Estas jornadas del 27 y 28 de mayo en el municipio de Guapi, representan un avance sustancial en el restablecimiento de derechos territoriales para los pueblos indígenas y afrodescendientes víctimas del conflicto armado.

Durante la primera jornada, el director de la URT, mayor Giovani Yule, hizo entrega formal de 44.210 hectáreas al Consejo Comunitario de Guapi Abajo, beneficiando a 2.592 personas agrupadas en 524 familias. De igual manera, el Resguardo Indígena de Nueva Bellavista y Partidero recibió 42 hectáreas, en favor de 43 familias.

La segunda jornada, en López de Micay y Timbiquí, tuvo como protagonistas al Consejo Comunitario El Playón del Río Sigiú, que recibió

44.478 hectáreas, y al Resguardo San Miguel de Infi del pueblo Eperara Siapidara, con 3.863 hectáreas entregadas, que han favorecido a más de 1.700 personas de 492 familias.

"Estas comunidades recuperan el derecho al uso y goce de sus territorios ancestrales. Así resurge la esperanza de impulsar nuevos proyectos de vida a través de iniciativas de seguridad alimentaria, para reparar el daño producido por el conflicto armado", aseguó Yule. ♦



El director de la URT, mayor Giovani Yule (Izq.), durante las entregas en el Cauca. Foto URT

¿QUÉ DIJO PETRO?

Se fortalece día a día la Reforma Agraria



El Presidente Petro se dirige al gabinete y a los televidentes durante el consejo de ministros televisado sobre Reforma Agraria. Foto Andrea Puentes

El consejo de ministros televisado del 27 de mayo se concentró en el balance de la Reforma Agraria. Durante la jornada se evidenció el compromiso del Gobierno del Cambio con el campesinado al lograr la entrega de 577 mil hectáreas de tierra, una cifra histórica en comparación con anteriores gobiernos.

[CLIC AQUÍ >](#)

Para ver el video

“ Santos no le entregó ni una hectárea al fondo de tierras. Duque, que sus amigos dijeron que iban a hacer trizas el proceso de paz desconociendo que era una declaración unilateral de Estado, entregó al Fondo -no a los campesinos- 13 mil hectáreas. Nosotros, en tres años, hemos entregado 577 mil hectáreas ”

Entérese del Cambio

Se encarrila el tren en Colombia

El tren es el futuro.



[CLIC AQUÍ >](#)

Con todo respeto por matador

Ratas de dos patas



Pobre de derecha



La Dra. Angélica, corta Lo...zano



La frase

“El Nuevo Liberalismo era nuevo, no fascismo. En mi gobierno no se criminaliza la protesta social. Eso es de dictaduras, no de democracias”

Presidente Gustavo Petro al defender a Fabio Arias, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), a quien el alcalde mayor de Bogotá, Carlos Fernando Galán, anunció que denunciará penalmente por promover bloqueo de vías durante las jornadas del Paro Nacional. Galán es hijo de Luis Carlos Galán, creador del Nuevo Liberalismo.



La cifra

1.588.221 hectáreas

Las tierras formalizadas al campesinado por el Gobierno en cumplimiento de los grandes propósitos de la Reforma Agraria.



a las noticias falsas

Por Celso Tete Crespo

1

No es cierto que el gobierno del Presidente Gustavo Petro haya convocado el paro nacional del 28 y 29 de mayo en Colombia, como han hecho ver medios corporativos como Pulzo, Semana, RCN Radio, Caracol TV y opinadores del uribismo.

Aclaración

El paro nacional fue convocado por las centrales obreras del país, no por el Gobierno Petro, que sí se comprometió a garantizar el derecho constitucional a la huelga y a permitir que transcurriera pacíficamente.

2

Es mentira que el Presidente Petro haya firmado un decreto para “clavar a los colombianos con más impuestos por adelantado”, como publicó el medio digital Minuto 30, el 29 de mayo pasado, una mentira que también han instalado otros medios corporativos.

Aclaración

El decreto 0572 del Ministerio de Hacienda no es un nuevo impuesto, ni implica que “todos los colombianos” deban pagar por adelantado. Aplica principalmente a empresas grandes que ya están obligadas a hacer autorretención como mecanismo para anticipar el pago del impuesto de renta.

3

Es falso que la Corte Constitucional haya “confirmado” que el gobierno Petro “no pueda insistir en las mismas preguntas de la Consulta Popular, ni imponerlas por decreto”, como afirmó la Representante a la Cámara, Katherine Miranda, el pasado 26 de mayo.

Aclaración

La Corte Constitucional, en un comunicado oficial, desautorizó tal afirmación y anunció acciones disciplinarias sobre la funcionaria que emitió tal información falsa a la Representante Miranda a nombre de la entidad. Solo sus autos de sentencia pueden representar un pronunciamiento oficial de esta Corte.

4

Es mentira que el Gobierno Petro tenga a Colombia “en su peor situación fiscal y endeudada”, como afirmó el 26 de mayo pasado Mauricio Cárdenas, el exministro de Hacienda de Santos y opositor al Gobierno del Cambio.

Aclaración

Fue el Gobierno Duque, afín al señor Cárdenas, quien dejó a Colombia endeudada a niveles históricos y el Gobierno Petro lo que ha hecho es pagar sus deudas. Solo la deuda del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles que dejó Duque fue de 70 billones de pesos y ya se pagó. Durante la pandemia, la deuda pública se incrementó a 51,4 % y en el Gobierno Petro se bajó a 47,4 %.

REFORMA AGRARIA

El Gobierno consolida la entrega de tierras para el campesinado

El Gobierno ha entregado 577.184 hectáreas, ha creado 14 Zonas de Reserva Campesina y comprado 15.692 hectáreas para reincorporación. En un reciente consejo de ministros se denunció que políticos están involucrados en la apropiación de baldíos.

En el reciente Consejo de Ministros del 27 de mayo sobre Reforma Agraria, el presidente Gustavo Petro destacó los avances históricos en el acceso a la tierra, reafirmando su compromiso con el campo colombiano.

A la fecha, el Gobierno del Cambio ha entregado 577.184 hectáreas a campesinos y campesinas, con lo que se ha contribuido a una producción agropecuaria de 4,3 millones de toneladas, impulsando la seguridad alimentaria.

Entre los logros de esta reforma agraria se destaca la compra de 15.692 hectáreas para procesos de rein-

corporación, una cifra que supera ampliamente las de gobiernos anteriores: 606 hectáreas durante el gobierno de Iván Duque y apenas 71 durante el de Juan Manuel Santos, según datos de la Agencia Nacional de Tierras.

Un hecho adicional corresponde a la creación de 14 Zonas de Reserva Campesina, que abarcan 702.381 hectáreas, superando ampliamente a gobiernos anteriores: el de Duque no constituyó ninguna y el de Santos solo una.

Asimismo, hay seis nuevas zonas en proceso de aprobación, lo que refuerza la apuesta territorial de la Reforma Agraria y el empoderamiento de las comunidades rurales como agentes de desarrollo y paz.

El director de la Agencia Nacional de Tierras, Felipe Harman, reveló investigaciones sobre acumulación indebida de baldíos, señalando que uno de cada tres congresistas tendría vínculos con esta irregularidad.

Entre los nombres mencionados figuran Marcos Daniel Pineda, Liliana Bitar, Lidio García, Ana Paola García, Carlos Cuenca, miembros de la familia de Paloma Valencia, Juan Samy, Habib Merheg y Luis Eduardo Díaz Mateus. Además, anunció la recuperación de la finca Honduras, que fue de Pablo Escobar y el estudio para declarar de utilidad pública la Hacienda Nápoles.



El Presidente Petro junto a campesinos víctimas del conflicto que recibieron títulos de propiedad en El Aro (Antioquia). Foto Joel González

En efecto, como parte de la estrategia de restitución y justicia, el Gobierno recuperó la finca Honduras, que fue propiedad de Pablo Escobar y avanza en el proceso para declarar de utilidad pública la Hacienda Nápoles. Para reforzar esto, se creó una unidad especial con 120 miembros de la Policía Nacional que actúan en operativos e investigaciones para garantizar que la tierra vuelva a manos campesinas y víctimas del conflicto, consolidando una Reforma Agraria con enfoque de justicia social. ♦

El rescate del agro sigue adelante



"65 % de la tierra fértil de Colombia está en manos de 1 % o menos de propietarios": Martha Carvajalino, ministra de Agricultura.

Al hacer un amplio balance sobre los resultados de la Reforma Agraria, la ministra de Agricultura, Martha Carvajalino, dijo que este proceso es una política de transformación social, que se venía aplazando por décadas.

En cuanto a la tierra, la Ministra explicó que la situación actual indica que 65 % de la tierra fértil de Colombia está en manos del 1 % o menos de propietarios; 1,8 millones de familias tienen menos de una hectárea, mientras que el hato ganadero —que es de 30 millones de cabezas— está en 30 millones de hectáreas, "es decir, una vaca por cada hectárea y esto dramatiza la informalidad rural".

El acaparamiento de tierra está en más de 10 millones de hectáreas, agudizado por la guerra y el narcotráfico.

"En la costa Caribe y el Magdalena Medio está el mayor nivel de concentración por lógicas como el poder paramilitar, el acaparamiento y la no aplicación de las leyes por falta de voluntad política".

Del potencial de 14 millones de hectáreas con vocación agrícola, solo se están aprovechando en producción cerca de cinco millones de hectáreas y hay 11 millones de hectáreas de los mejores suelos cerca de la frontera agrícola, de las cuales solo cuatro millones están en plena producción.

Dijo que el Gobierno ha adquirido 377 mil hectáreas para la Reforma Agraria, más de 20 veces el tamaño de Bogotá; de estas, 78 mil hectáreas fueron compradas a la SAE y otras 16 mil hectáreas han sido expropiadas.

La ministra señaló que para avanzar en la Reforma Agraria y llegar, el próximo año y medio, a 1,5 millones de hectáreas entregadas al campesinado, se necesita una legislación agraria fuerte. "Mientras el campo no se transforme, la guerra y la pobreza van a seguir azotando a Colombia".

Con las políticas del Gobierno del Cambio se ha tenido un notorio crecimiento económico del sector agropecuario, porque se ha vuelto a mirar productivamente a la agricultura. ♦



1



La iniciativa impulsa la soberanía alimentaria y fortalece el tejido social construyendo paz en territorios afectados por el conflicto. Foto ART

Insumos agrícolas para 100 familias de los Montes de María

En la vereda Berruguita, en los Montes de María (en los departamentos de Bolívar y Sucre), cien familias del Cabildo Indígena Cunaypa, el Consejo Comunitario y las comunidades afro de la vereda iniciaron un proyecto productivo de siembra de ñame diamante y maíz amarillo, apoyado por la Agencia de Renovación del Territorio (ART) a través de los Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial (PDET). Con la entrega de insumos agrícolas, la comunidad celebra el inicio de un proceso que reconoce sus saberes ancestrales y promueve el desarrollo rural con dignidad y reconciliación.

[CLIC AQUÍ >](#)

Los campesinos nos hablan de lo que harán con estos insumos.

2



Las tierras se suman a las 6.368 hectáreas que ha entregado la ANT. Foto ANT

Comunidades Afro reciben títulos colectivos de 400 hectáreas

En el marco del Día de la Afrocolombianidad (21 mayo) la Agencia Nacional de Tierras (ANT) entregó tres títulos colectivos que reconocen cerca de 400 hectáreas a los Consejos Comunitarios de Rocha y Santo Madero (Bolívar) y Negros Cimarrones (La Guajira), beneficiando a 980 familias, además se formalizaron cuatro predios, que suman 140 hectáreas para consejos comunitarios de Sucre y La Guajira.

[CLIC AQUÍ >](#)

Encuentra los testimonios de los beneficiarios.

3



Además de los registros, se brindó asesoría personalizada sobre programas de acceso y formalización de tierras, resolviendo 336 consultas. Foto ANT

En Meta, jornada masiva de Registro de Sujetos de Ordenamiento

La Agencia Nacional de Tierras (ANT) visitó cinco municipios del Meta: Restrepo, San Martín, San Carlos de Guaroa, Cumaral y Guamal, para acercar sus servicios a comunidades rurales y facilitar el acceso digno a la tierra. Durante las jornadas, 1.323 personas fueron vinculadas al Registro de Sujetos de Ordenamiento (RESO), herramienta clave para identificar beneficiarios de la Reforma Agraria.





4



Las visitas a los corregimientos permiten avanzar en procesos para acceder a tierras fértiles y establecer proyectos productivos. Foto ANT

Comunidades rurales del Cesar formalizan tierras

En el norte del Cesar, comunidades rurales afectadas por el paramilitarismo recibieron la visita de la Agencia Nacional de Tierras (ANT) como parte de la implementación de la Reforma Agraria. Durante encuentros en corregimientos como San José de Oriente, Medialuna, Guaymaral, Los Venados y El Vallito, se conversó sobre acceso a la tierra, formalización de predios y desarrollo de proyectos. La ANT destacó la importancia de acercar sus servicios al territorio, mientras asociaciones como Ascaprove y Villa Lilibiana avanzan en obtener tierras y transformar las condiciones de vida de familias campesinas víctimas del conflicto.

5



Los departamentos con mayor número de proyectos habilitados en Sembrando Vida son Córdoba con 36, Bolívar 29, Antioquia y Cesar 25 y Meta 17. Foto ANT

\$25 mil millones para productividad de tierras en Córdoba

La Agencia Nacional de Tierras (ANT) destinó 25 mil millones de pesos para cofinanciar 36 iniciativas productivas de campesinos en Córdoba, la mayoría víctimas del conflicto. Este resultado fue posible gracias al trabajo de la ANT y de asociaciones campesinas, dentro del programa Sembrando Vida, que priorizó a Córdoba como el departamento con más proyectos aprobados. Las propuestas abarcan cultivos como arroz, maíz, ñame y yuca y se desarrollarán en municipios como Buenavista, Montería y Tierralta.

6



La entrega representa un avance con enfoque de género y reparación. Foto ANT

Predio de 313 hectáreas se adjudicó a mujeres víctimas del conflicto

La Agencia Nacional de Tierras (ANT) entregó el predio La Alsacia, de 313 hectáreas, a una asociación campesina conformada mayoritariamente por mujeres cabeza de hogar, quienes fueron víctimas del desplazamiento forzado en Tocaima (Cundinamarca). El terreno será utilizado para cultivos de maíz, yuca, caña de azúcar y criaderos de gallinas, con el fin de garantizar la autosostenibilidad, generar ingresos y reconstruir la vida rural.



OBRAS

Obras que transforman territorios con más inversión estatal



Granja solar fotovoltaica inaugurada en Tierralta (Córdoba), que beneficia a 500 familias. Foto Minminas

El Gobierno avanza en obras clave: granja solar en Tierralta para 500 familias, puentes militares en Boyacá, 90 % de avance en Puerto Antioquia, millonaria inversión educativa en el Catatumbo, nueva sede escolar en Caldas e instalación de puente metálico en Santander para restablecer la movilidad.

Granja Solar para 500 familias en Tierralta



El proyecto Energía Solar para Población Vulnerable incluye la instalación de 14 granjas solares en la región Caribe. Foto Minminas

En Tierralta se inauguró un territorio energético para el acceso a energías limpias. Una granja solar que beneficiará a 500 familias de estratos 1 y 2, logrando una reducción de hasta 15 % en el valor de las facturas de energía eléctrica. El proyecto piloto, denominado Energía Solar para Población Vulnerable de la región Caribe, brinda una solución sostenible, confiable y asequible para su consumo energético, y paralelamente contribuye a mitigar el cambio climático.

Con la entrega de la infraestructura, comienza una etapa de alistamiento técnico que permitirá prepararse para la operación

de la granja. La contratación de mano de obra del proyecto fue local, lo que ha brindado mayores oportunidades de empleo en la instalación y mantenimiento del sistema. Hasta la fecha, 90 % del personal contratado para la obra en Tierralta es oriundo de este municipio.

A partir de la entrada en funcionamiento de la granja solar se evitarán, en el primer año, emisiones de 212 toneladas de CO₂, lo que equivale a sembrar 10.600 árboles. Esta contribución es clave en la lucha contra el cambio climático y en el cumplimiento de las metas de descarbonización del país. ♦

[CLIC AQUÍ >](#)

Escucha a los beneficiarios de este territorio energético.

1



El puente Sisa en Úmbita vuelve a conectar el Valle de Tenza con el centro de Boyacá, devolviendo la movilidad a miles de familias afectadas por el colapso de esta infraestructura en 2022. Foto UNGRD

Puentes militares en zonas de emergencia en Boyacá

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) entregó dos puentes militares en Úmbita y Macanal (Boyacá), para restablecer la movilidad tras emergencias causadas por lluvias. Estas estructuras provisionales, construidas por el Ejército y la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI), benefician a 250 mil personas en Boyacá y Casanare, reactivan la economía local y garantizan el paso seguro mientras se gestiona la infraestructura definitiva.

2



El puerto es financiado por entidades públicas y empresas privadas. Foto ANI

Puerto Antioquia alcanza 90 % de avance en obras

Puerto Antioquia, ubicado en el municipio de Turbo, Urabá antioqueño, avanza alcanzando 90 % de ejecución. Con una inversión de 760 millones de dólares, este megapuerto transformará la economía de la región al movilizar cerca de siete millones de toneladas de carga anuales a partir de 2025. La obra incluye un viaducto de 4,2 kilómetros, el más largo de su tipo en el país y conectará a pequeños y medianos productores agrícolas con los mercados internacionales, impulsando la productividad, la competitividad y el desarrollo económico de esta zona estratégica del país.

3



El ministro de educación, Daniel Rojas, desde la Ruta del Amor por el Catatumbo y en la entrega de 2.391 computadores a estudiantes. Foto Mineducación

\$539 mil millones para educación del Catatumbo

En la región del Catatumbo, el Gobierno ha destinado 539 mil millones de pesos a educación, incluyendo 253 mil millones de pesos provenientes del decreto de Conmoción Interior. Se han impulsado 104 proyectos educativos que benefician a 19.983 estudiantes. 26 sedes están en ejecución con obras de mejoramiento y dotación por 28.046 millones de pesos y 78 ya fueron terminadas con una inversión de 10.236 millones de pesos.

4



Tras incumplimientos y reasignaciones desde 2017, la obra fue finalizada por el Consorcio Santa Teresa. Foto FFIE

Caldas: nueva sede educativa beneficia a 480 estudiantes

Con una inversión superior a 15 mil millones de pesos se entregó la nueva sede de la Institución Educativa Escuela Normal Superior San José en Pácora (Caldas), que beneficiará a 480 estudiantes. La infraestructura incluye 17 aulas (11 para básica y media, una de preescolar y cinco especializadas), una biblioteca, un aula de bilingüismo, un laboratorio integrado, aulas de tecnología y polivalente, cocina, comedor, zona administrativa, zona recreativa y 23 baterías sanitarias, transformando la experiencia educativa en el municipio y cerrando una larga espera de la comunidad.

5



El Ministerio de Transporte, avanza en la reconexión de la zona de emergencia. Foto INVÍAS

50 % de construcción de puente en Santander

El Instituto Nacional de Vías (INVÍAS) avanza en 50 % con la instalación del puente metálico en el kilómetro 88 de la vía Curos-Málaga (Santander), tras la emergencia reciente por la creciente de la quebrada Canelo, que produjo una pérdida considerable de la vía. Mientras se ponen en funcionamiento los accesos que ya presentan 60 % de adelanto, se mantiene el cierre total con un corredor humanitario para urgencias y rutas alternas habilitadas para vehículos.



Gobierno de Colombia

LA REFORMA AGRARIA DEL GOBIERNO DEL CAMBIO AVANZA CON HECHOS:

14 Zonas de
Reserva Campesina

696.802 HA

231 territorios
étnicos

970.937 HA



La tierra como
base para la vida,
la producción y la
justicia social.





Municipios PDET del **Caquetá**

recibirán \$400.000 millones

para su desarrollo en mejoramientos viales,
y un piloto para infraestructura social y
comunitaria.

